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我愿意做一个种树的人我愿意做一个种树的人

说起女儿，姜大哥的慈父状立

刻表露无疑，“我从小就教育女儿，

她的人生是属于她自己，她想干什

么，我不设定，只是从旁加以引导。

我只是希望在这个过程中，她不

会走太多的弯路。”当被问

到女儿有没有兴趣知

道老爸的公益事业或

者是加入娱乐圈的

行列时，姜育恒想

都没有想就脱口而出，“她现在才16

岁，一切为时过早。对女儿的教育

一直是我最重视的事情。当然，一

个家里有严父，肯定有慈母，妈妈永

远是女儿的避风港。女儿很懂事，

很多要求只要我说不行，她都会乖

乖的按要求照办，可是每当我说去

找你妈妈吧，女儿就知道这个事情

肯定有转换的余地，我太太就成了

家中的弹性限度的代名词。”

女儿的人生属于自己聊家庭

能够拨动心弦的就是好歌，能够经得起时间考验的就是经典之作，而姜育恒的歌无疑是经典中的经典。

从1984年进入歌坛，一把吉他，一副眼镜，再加上姜式情歌的独特唱腔，让所有人都记住了这个忧郁王子，当

我们再回首姜育恒26年的音乐生涯，留给人们的除了经典就是感动。

我愿做一个种树的人我愿做一个种树的人
昔日昔日““忧郁王子忧郁王子””今日今日““再回首再回首””

提起姜育恒，大家想起的多是些饱含浓的化不开情绪的经典老歌，

《跟往事干杯》、《再回首》、《梅花三弄》，曾经的“忧郁王子”在岁月的磨砺

之下 ，更多了一份淡定和从容。人到中年的姜育恒一直生活在自己营造的

“爱与和谐”的生活氛围之中，他早已不再是那个曾经用一把吉他和沙哑的嗓音在

舞台上唱着情歌的歌者，唱歌对于他更多的是为了推广自己的公益事业。昨日，记者

在合肥见到了这位昔日的情歌王子，听他回顾了这些年对于挚爱的音乐、公益事业和美

满家庭的那些故事。

实习生 王鑫 记者 徐佳/文 王婧莹/图

不管做什么 都是“爱的痕迹”说慈善

“‘爱的痕迹’是我2008年 7

月份成立的一个基金会，那么在

成立基金会之前，我也参加过无

数的公益慈善事情，私底下也做

了很多帮助人的事情，一直到我

曾经帮助过的一个小孩子去世之

后，我开始重视自己的人生，我就

觉得一个人的力量实在有限，那

小孩子过世的时候才14岁，我就

觉得自己没有帮上他，当然了不

一定是我的错，不是对错的问题，

我觉得有必要。”谈起自己所从事

的公益事业，姜育恒满脸都是诚

恳，“我以后的大半辈子就是要做

这个事情，所以既然要做，怎么样

在最短的时间之内，让大家都知

道我在做这个事情呢？所以我就

想办法把它弄成‘爱的痕迹’这四

个字出来，后来就变成了制造很

多产品，我有一系列的打算，演唱

会、出书、出专辑，拍电视剧，但名

字统统都叫‘爱的痕迹’。”谈起感

悟，姜育恒滔滔不绝起来，“我愿

意做一个种树的人，花精力和心

血播下爱的种子，从小孩子做起，

希望等到他们长大了也能够帮助

更多的人。”

也要“小心”为上做公益

明星做公益一直是一个敏感的

话题，当被问到怎么看待这个问题

时，姜大哥很严肃地说，“我入行26

年了，参加过很多公益慈善类的晚

会或者节目，以前只是参与，现在我

有了‘爱的痕迹’，自己真正的成为

了公益事业的一分子。当然做这些

不是一件容易的事，章子怡也做慈

善，但是之前有些负面新闻，虽然我

不是很清楚来龙去脉，但这并不能

说明星慈善就是作秀，只是有可能

在运作过程中出现一些误会，所

以做慈善公益也要小心，用

心的去做真正的公益

事业。”

我会一直不变谈音乐

“刚出道的时候，我是偶像加实

力的歌手，但渐渐地我向音乐人的方

向发展，26年的演艺生活让我现在

对名利看得很淡，不会再去改变自己

迎合更多的人，坚持自己，做自己喜

欢的音乐，才是最重要的，现在男女

对唱情歌比较少，所以目前我也打算

创作一些”，当记者问到如何看待现

在诸如周杰伦和费玉清、周杰伦和宋

祖英的新老歌手合作的现象时，姜育

恒很爽朗的表示，“只要音乐合适，和

李宇春合作也行。”

采访的现场，姜大哥很兴奋地给

记者播放了一首自己正在制作中的

DEMO小样，因为昨天刚从台北传过

来，所以记者成了第一批听众。虽然

只有旋律，但依旧是“姜式情歌”的经

典曲风，并没有加入任何时下年轻人

追捧的流行元素，也许这正是这位老

牌情歌王子的执着所在。


